

# LA ESPECULACION

## TIENE DOS VENTAJAS PARA EL CORTESISMO:

Favorece a los especuladores cortesistas y crea descontento popular contra el gobierno. Por eso el cortesismo está empeñado en acabar con las Juntas de Abastos y en provocar el encarecimiento de la vida -- Denunciamos la maniobra y analizamos las causas por las cuales hay escasez de frijoles y otros artículos en el país

Hay escasez de frijoles en el país. Las razones son varias: 1º la langosta ha arrasado frijolares enteros; 2º muchos agricultores se han abstenido de sembrar debido al encarecimiento de los jornales provocado por la absorción de brazos hecha por las carreteras militares en construcción; 3º el consumo nacional ha aumentado por la fuerte inmigración que nos ha provocado la guerra y a eso se debe que la producción nacional se agotará más rápidamente; 4º nuestro deber de ayudar a los Estados Unidos a ganar la guerra ha

obligado al Gobierno a permitir la exportación de algunas cantidades de granos—entre ellos frijoles—a la zona del canal donde hay muchos miles de soldados yanquis que participan en la tarea de defender el continente. Como se ve, la escasez de frijoles y de otros artículos de primera necesidad se explica en buena parte por razones directamente ligadas a la guerra mundial. El cortesismo—que no tiene escrúpulos en hacer política hasta con el hambre del pueblo—está haciendo una cam-

paña desleal con base en la escasez de frijoles. Ha hecho creer a muchas gentes que los frijoles faltan porque las Juntas de Abastos les fijaron precios. Con esa teoría han levantado un movimiento orientado a conseguir que la Junta de Abastos dé libertad a los comerciantes de jugar con los precios. A dónde van con semejante maniobra? La explicación es muy simple: en cuanto la Junta afloje los breques la especulación aparecerá de nuevo y con ella el descontento popular. Los comerciantes espe-

culadores le quedarán agradecidos al cortesismo y el pueblo oprimido dirigirá su cólera contra el Gobierno lo que también aprovechará al cortesismo. Esta es la táctica cortesista. El cortesismo quiere que haya especulación porque le conviene políticamente. El cortesismo quiere que se encarezca la vida. El cortesismo quiere que no haya juntas de abastos. El cortesismo quiere la anarquía. Nosotros denunciamos la maniobra y pedimos al pueblo no dejarse engañar por las maniobras de esos solapados enemigos del pueblo.

## TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —  
SAN JOSE, COSTA RICA.  
SABADO 6 DE NOVIEMBRE DE 1943 — EDICION No 564

## El Presidente Calderón Guardia alza los salarios de los trabajadores de Juan Viñas

En esa forma responde a un pedimento del respectivo sindicato

Con motivo de la promulgación del Código del Trabajo, muchos finqueros cortesistas tomaron represalias contra las peonadas mediante maniobras que condujeron prácticamente a la baja de los salarios. En esa forma trataron de lanzar a los trabajadores contra el gobierno y contra el Código del Trabajo. Juan Viñas es uno de los lugares donde tal cosa ha ocurrido.

Los trabajadores de Juan Viñas para defenderse de la maniobra se organizaron en su sindicato y plantearon su situación ante el Poder Ejecutivo. Actuó en representación del Sindicato su Secretario general el compañero Juan Goñi.

En la Gaceta Oficial de ayer el Poder Ejecutivo responde a la gestión del Sindicato levantando los salarios de los peones para todo el cantón de Jiménez. Reproducimos el decreto a continuación:

Nº 6

RAFAEL A. CALDERON GUARDIA  
Presidente de la República

Considerando:

1º) Que conforme al artículo VI, Sección Segunda, Capítulo único, Título Undécimo, del Código de Trabajo, las leyes o decretos que fijen salarios, quedarán vigentes mientras las Comisiones Mixtas de Salarios no cumplan su cometido;

2º) Que el artículo 4º de la ley Nº 157 de 21 de agosto de 1935, autoriza al Poder Ejecutivo para variar el salario mínimo existente, en conformidad con las condiciones económicas del país; y

3º) Que igual fijación se ha hecho en otras zonas de producción con buen resultado, de acuerdo con los datos e investigaciones de la Oficina General de Trabajo,

DECRETA:

Artículo único.—En las fincas del cantón de Jiménez, de la provincia de Cartago, el salario de los paleros por jornada de trabajo de seis horas será de tres colones, veinte céntimos (C. 3.20); y el de los demás trabajadores del campo, por jornada de trabajo de ocho horas, será de tres colones, veinte céntimos (C. 3.20).

Dado en la Casa Presidencial.—San José, a los cuatro días del mes de noviembre de mil novecientos cuarenta y tres.

R. A. Calderón Guardia

El Secretario de Estado en el  
Despacho de Trabajo y Previsión Social,  
MIGUEL BRENES G.

## El cortesismo costarricense,

como el nazifascismo en el mundo entero, trabajan contra la unidad del movimiento obrero

La unidad obrera ha sido una poderosa palanca mundial para derrotar a los enemigos de la verdadera democracia

La C. T. C. R. debe poner toda su fuerza organizada en defensa de su unidad

Simultáneamente con su campaña de calumnias contra

### Mete la pata Franco o quiere dar un cachetazo a Estados Unidos?

Franco, el títere fascista que los dictadores europeos tienen en el saco de los desperdicios, ya que no lo han podido utilizar para nada, acaba de dar una tremenda metida de pata.

Sin que viniera al caso, sin que le hubieran dado la orden

el Partido Vanguardia Popular, contra el Gobierno del Dr. Calderón Guardia, contra el Partido Rep. Nacional, contra la política social recién puesta en vigencia, los pseudo-demócratas de León Cortés dirigen sus mejores baterías contra la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, en un inútil afán de romper su unidad. Acertadamente, la reacción atrincherada en el cortesismo comprende que la Unidad del movimiento obrero y campesino es una valla a sus pretensiones. La constitución y el desarrollo de la C. T. C. R., ha sido y será un baluarte de primer orden, de la democracia auténtica de Costa Rica, que no es, ni debe ser, la de-

mocracia sin sindicatos, con hambre y con bajos salarios, que tratan de revivir los cortesistas, sino la democracia política y económica contenida en el programa del Bloque de la Victoria.

La audacia y el descaro de los pseudo-demócratas ha llegado al extremo de usar sus propias columnas de prensa en la labor de introducir la zizania en el seno de los sindicatos. Naturalmente, no les han faltado ni les podía faltar instrumentos. La clase trabajadora nacional, como la clase trabajadora de cualquier país del mundo, tiene sus jugadas. En la clase obrera nacional, como en la de cualquier parte, existen elementos inconscientes y

corrompidos. De estos elementos, de la hez de la clase obrera y del campesinado nacional se vale el cortesismo para tratar de abrir brecha en la unidad de los sindicatos. De la misma manera, en Europa, los partidos nazifascistas utilizaron al lumpen proletario para organizar sus camisas negras y sus camisas pardas con que asaltar los centros sindicales, asesinar a los líderes obreros y en general perseguir a las organizaciones de trabajadores.

Hemos podido observar recientemente maniobras para dividir al Sindicato de Trabajadores de la Harina. A quienes han utilizado los cortesistas

# Fracasaron los PROFETAS NAZIS

## que ansiaban un rompimiento del bloque soviético-británico-norteamericano

### Con las conferencias de Moscú se unifican los planes de las tres grandes potencias, para aplastar definitivamente al eje totalitario

Reproducimos en este número de "Trabajo" el texto de la sensacional e histórica declaración hecha en Moscú por los gobiernos de Estados Unidos, Gran Bretaña, la Unión Soviética y China en relación con los problemas que plantea la guerra actual y que planteará la paz que se aproxima.

El hecho sobresaliente de esta declaración es que las Conferencias de Moscú han constituido un éxito completo desde el punto de vista de los intereses de las Naciones Unidas, ya que condujeron a un acuerdo completo sobre los problemas básicos y por ende más espinosos de la guerra contra el eje y de la post-guerra.

Las casandras nazis, que anunciaban la agudización de las discrepancias existentes entre las cuatro grandes potencias del bloque de las Naciones Unidas, fracasaron. En nuestro solar, la casandra cortesista, encarnada en don Roberto Brenes Mesén, también

fracasó, no obstante sus humos proféticos, y en el futuro no podrá seguir explotando, con fines políticos domésticos, las supuestas contrariedades entre la URSS y las dos potencias anglo-sajonas.

Estamos, pues, de plácemes por uno de los mayores éxitos diplomáticos de la presente guerra y también de la actual etapa histórica.

En primer término, y como cuestión general, las cuatro potencias ratificaron en las Conferencias de Moscú la resolución de enero de 1942, en el sentido de llevar la guerra hasta el fin, y de no deponer las armas contra sus respectivos enemigos, sino sobre la base de la rendición incondicional. La declaración habla de los "respectivos" países con quienes estas cuatro potencias están en guerra, pues como es bien sabido, la URSS no está peleando con el Japón, ni la Gran Bretaña, China y Estados Unidos están en guerra de-

clarada contra algunos de los países con los cuales pelea el Ejército Rojo como España y Finlandia.

Saliendo del plano de las generalidades, la resolución de Moscú compromete a las cuatro potencias signatarias en las siguientes cuestiones concretas:

1º—Que las cuatro potencias continuarán unidas después de la guerra, para solucionar de común acuerdo los problemas del ordenamiento mundial de la post-guerra. Esto significa que la posibilidad, acariciada por los reaccionarios que operan en el seno de las propias Naciones Unidas, de que surja una nueva guerra o cuando menos serios conflictos y serias discrepancias entre la URSS y las democracias occidentales, ha sido conjurada. Lo sentimos por la quinta columna incrustada en el cortesismo.

2º—Que las potencias que están en guerra con un enemi-

go común, por ejemplo, la Unión Soviética, Gran Bretaña y los Estados Unidos con Alemania, no concluirán ningún acuerdo de paz por separado y que arreglarán en los mismos términos y de común acuerdo, los problemas de la rendición y desarme del enemigo; en el caso concreto citado, de Alemania. Esto pone en un mentis rotundo las intrigas de los quintalcolumnistas de los Estados Unidos y Gran Bretaña que hablaban de supuestas negociaciones de paz entre Alemania y la U. R. S. S.

3º—Que las cuatro potencias tomarán todas las medidas que juzgue necesarias para asegurarse contra la violación de los términos de la paz impuesta al enemigo. Esto representa una garantía simultánea para la URSS en el este, y para Gran Bretaña y la URSS en el oeste y el Pacífico.

4º—Las cuatro potencias reconocen la necesidad de

crear, lo más pronto posible, un instrumento mundial de paz, semejante a la fenecida

Sociedad de las Naciones, pero basada en la Soberanía

## Texto de las declaraciones firmadas por Hull, Eden y Molotov en Moscú

WASHINGTON 1º (P. A.) Declaración de las cuatro naciones unidas. Los gobiernos de los Estados Unidos de América, Reino Unido, Unión Soviética y China, unidos en su determinación y de acuerdo con lo declarado por las naciones unidas el 1º de enero de 1942, nuevamente declaran que continuarán las hostilidades contra los países del eje contra los cuales se hallan respectivamente en guerra, hasta que tales poderes depongan las armas sobre la base de "rendi-

ción incondicional"; conscientes de su responsabilidad para asegurar la libertad de ellos mismos y de los pueblos aliados suyos, de amenaza de agresión; reconociendo la necesidad, de asegurar un rápido y ordenado paso del estado de guerra al de paz, y de establecer y mantener esa misma paz y la seguridad internacional con la mejor desviación de los recursos humanos y económicos del mundo en armamentos, conjuntamente, declaran: 1º

Pasa a la pág. 3º—